

「医者まかせ」の日本人の体质に  
一石を投じたことは評価します

計学をやっているバカな医者が増え過ぎで、私はもうお世話にならなくなっています。しかし、医療でなく統計学をやっているのも事実だと思います。

**西尾** 統計学というのは大事ですが、ひとつの側面を見ているだけに過ぎないのです。人間が人間を相手にする医療では統計学だけが結論を出す手段ではありません。抗がん剤を例にすれば、薬剤AとBを使用比較して統計的に処理してAのほうが効いた、というようなことが内科医の仕

——臨床経験は治療の判断にも影響するということでしょうか。

いわけて、だから日本の医療教育が、らはまともな医者が出て来にくいくとも言えるのです。病院で多くの患者

**論文医** イコール臨床医ではな  
多い。

**西尾** またその前に、臨床経験の大切さがいまひとつ認知されていない、ということのが問題だと思います。臨床の経験と論文の経験というのはイコールではありません。私は博士号を持ってはいませんが、臨木裕彦先生が

—臨床医として数多くの患者さんを診てきた立場の西屋先生に、いわゆる「丘善理論」についてお聞きします。豊富な臨床経験を背景に、いわゆる「近藤理論」に対し強く異を唱える近藤誠ブームをつくったメディアの責任にも言及した。

## 近藤理論に感化された 人は治療したくない

——近藤先生の影響を受けている患者さんを診たことはありますか。

近藤先生のようないい医師がいれば、そこに飛びついてしまう。最近は、自分の判断だから、勝手にどうぞと私は思うようにして、ます。

卷之三

10

の近藤玲語を  
かできません

# 西尾正道

● 北海道がんセンター名誉院長  
**MASAMICHI  
NISHIO**



## *Profile*

にしお・まさみち●1947年生まれ。札幌医科大学卒業。北海道がんセンター名誉院長。40年にわたり放射線治療に携わり、3万人以上の患者を診察。福島第一原発事故以降、内部被曝の危険性（長寿命放射性元素体内取込み症候群）について放射線科医の立場から積極的に発言している。

取材・大場真代 構成・文・要原正和 撮影・金子靖

### 3万人以上を診察した放射線治療医

